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Joyeuses Pâques à tous nos lecteurs!
Que ce mois d’avril vous fasse vivre de la joie du Res-
suscité et vous fasse découvrir sa puissance. Car 
maintenant que la Mort est vaincue, il nous reste 
seulement la vie! Remercions le Seigneur d’avoir don-
né sa vie pour nous sauver et vaincre les ténèbres.

La période de Pâques est l’occasion de témoigner au-
tour de nous de la joie dont nous sommes comblés. 
Essayons de répandre autour de nous la grâce qui 
nous vient de la résurrection de Jésus, en parlant à 
tous du bonheur qui nous habite. Nous pourrions 
ainsi semer une toute petite graine de foi chez les 
gens, qui avec d’autres personnes qui leur parleront 
de la même manière pourrait grandir, se développer 
et devenir un arbre de foi!
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Pendant le mois d’avril, n’ou-
blions pas que Pâques n’est pas 
la fête du chocolat, malgré ce 
que l’on voit dans le monde. 
Nous pouvons bien sûr fêter, 
mais toujours garder en tête que 
ce que nous célébrons, c’est la 
résurrection du Christ, et que tout ce que nous fai-
sons doit être tourné vers lui. Ce mois-ci, nous 
sommes fiers de vous présenter un numéro composé 
de textes sur Pâques, la Semaine sainte, la résurrec-
tion et la joie. Comme d’habitude, même les plus 
jeunes participent par leurs dessins et leurs devinettes! 
Nous avons tous travaillé fort pour produire ce nu-
méro, nous sommes fiers du résultat! J’espère que 
vous aurez beaucoup de joie en lisant ce journal.

Réjouissons-nous donc dans le Seigneur, célébrons sa 
Résurrection comme il se doit et rendons grâce à Jé-
sus de nous avoir ouvert la porte de la vie éternelle! Je 
vous souhaite de connaître la joie véritable du Christ. 
Encore une fois, joyeuses Pâques!

Constance Grogg
11 ans, Sainte-Ursule
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Actualités

Le 27 avril 2025 prochain, à Rome, le 
saint patron de notre journal Il était une 
foi, le bienheureux Carlo Acutis, va 
être canonisé.

Cela se passera en même temps que le 
Jubilé des adolescents et sa canonisa-
tion sera célébrée par une messe spé-
ciale.

Qu’est-ce que le Jubilé des adolescents?

Le Jubilé des adolescents est prévu du 25 au 27 avril 
par le pape François.

Comme son nom l’indique, il a été conçu spéciale-
ment pour les jeunes adolescents du monde entier.

C’est une expérience remplie d’activités intéressantes 
dont des services de prière, des ateliers, des échanges 
culturels et la messe de canonisation de Carlo.

Ces activités sont toutes centrées sur le renforcement 
de la foi en communauté et la croissance de leur foi. 
Cet événement souligne l’engagement de l’Église 
pour que les jeunes vivent leur foi ensemble, avec en-
thousiasme.

Le 15 décembre 2024 le saint père a écrit une lettre 
pour les habitants de Rome et il a notamment écrit 
ces deux phrases magnifiques: « Il s’agit d’un rendez-vous 
attendu et désiré par tant de jeunes de tous les pays du monde. 

La rencontre que j’aurai avec eux 
sera un signe de grande espérance 
pour tous. »

Comment être canonisé?

Pour obtenir une canonisa-
tion, il faut passer par plu-
sieurs étapes. La première est 
d’être déclaré Vénérable par le pape. Pour se faire, il 
faut avoir eu une enquête avec les évêques et la per-
sonne doit avoir eu une vie vertueuse.

Carlo a été déclaré Vénérable le 5 juillet 2018 suite à 
ses vertus héroïques qui sont, selon le pape François, 
d’avoir été «  capable d’utiliser les nouvelles techniques de 
communication pour transmettre l’Évangile, pour communiquer 
valeurs et beauté. »

Ensuite, il faut qu’il y ait un miracle par l’intercession 
du Vénérable et qu’il soit vérifié pour qu’il devienne 
Bienheureux. C’est une célébration de béatification.

Cela a eu lieu le 10 octobre 
2020. On reconnaît un pre-
mier miracle attribué à Car-
lo qui est une guérison 
miraculeuse d’un enfant 
malade du pancréas en 
2010.

Finalement, pour que le 
Bienheureux soit canonisé, 
c’est-à-dire qu’il devienne 
Saint, il faut qu’il accom-
plisse un deuxième miracle 
prouvé.

Ce qui arriva le 23 mai 
2024. En effet, le pape a re-
connu le deuxième miracle 
qui est la guérison d’un 
traumatisme crânien grave 
d’une Costaricienne en 
2022.

Canonisation de Carlo Acutis

Jean-Marie Brunet, 8 ans
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Désarmons la Terre!
Dans une lettre adressée 
au directeur du Corriere del-
la Sera, Luciano Fontana, 
le pape demande la paix 
dans le monde. Luciano 
Fontana avait en effet en-
voyé un message de proxi-
mité au pape alors que le Saint-Père était gravement 
malade. Le pape lui a répondu et a demandé de pu-
blier cette réponse dans le Corriere della Sera. Une co-
pie de cette réponse a été également publiée sur 
Vatican News (le média qui publie l’actualité de 
l’Église depuis le Vatican). La réponse du pape est un 
appel à cesser la guerre. 

C’est quoi, le Corriere della Sera?
Basé à Milan, c’est le quotidien italien le plus diffusé 
du pays! Fondé en 1876 par le journaliste Eugenio 
Torelli Viollier, il appartient au groupe RCS (Rizzoli-
Corriere della Sera). L’origine de son nom (Courrier 
du soir, en français) est dû au fait qu’à la base, ce 
journal catholique était publié à 21h.

Le pape commence sa lettre en ces termes : « Monsieur 
le Directeur, je voudrais vous remercier pour les paroles de 
proximité avec lesquelles vous avez voulu être présent en ce mo-
ment de maladie où, comme j'ai eu l'occasion de le dire, la 
guerre apparaît encore plus absurde. La fragilité humaine, en 
effet, a le pouvoir de nous rendre plus lucides sur ce qui dure et 
sur ce qui passe, sur ce qui fait vivre et sur ce qui tue. »

Dans le deuxième paragraphe de sa réponse, le pape 
François encourage Luciano Fontana à persévérer à 
publier les nouvelles telles quelles sont et grâce aux 
médias, utiliser l’arme des mots pour alerter le monde 
des réalités d’aujourd’hui. N’est-ce pas pour nous une 
preuve en tant que chrétiens pour nous encourager à 
témoigner de la Vérité et de la Bonne Nouvelle qu’est 
l’Amour de Jésus? Le pape ajoute également : « Nous 
devons désarmer les mots pour désarmer les esprits et désarmer 
la Terre. »

D’où viennent la plupart des conflits? D’un désir de 
posséder ce que l’autre a. Et parfois, à cause du si-
lence de l’autre, un conflit éclate. Et petit conflit en 
entraîne de plus grands. Et toujours plus sanglants, 
cruels et injustes. Mais notre but en tant que chré-
tiens, n’est-il pas de combattre le mal, lui qui est à 
l’origine de tous conflits, de toutes guerres et de tout 
mal? Alors, mettons-nous tous ensemble, tous les 
peuples de toutes nations, pour nous soutenir dans le 
combat de notre vie contre le mal et cessons de se 
disputer! 

Le pape termine sa lettre en ces termes : « Nous devons 
désarmer les mots pour désarmer les esprits et désarmer la 
Terre.  » Voici donc notre mission de tous les jours, 
désarmons la terre en utilisant l’Amour!

Marie-Thérèse Brunet
12 ans, Ste-Thècle

Camille Denaës-Moyat
11 ans, Alma

Prière 

Dieu, notre Père, merci de nous avoir donné Carlo, modèle de 
vie pour les jeunes, et message d’amour pour tous. Tu l’as fait 
aimer ton Fils Jésus, en faisant de l’Eucharistie son « auto-

route vers le Ciel ». Tu lui as donné Marie, comme Mère très 
aimée et tu en as fait, par le Rosaire, un chantre de ta ten-
dresse. Accueille sa prière pour nous. Regarde surtout les 

pauvres, qu’il a aimés et secourus. [Accorde-moi aussi, par son 
intercession, la grâce dont j’ai besoin...] Et rends notre joie en-
tière, en plaçant Carlo parmi les Saints de l’Église universelle, 
pour que son sourire, resplendisse encore pour nous à la gloire 

de ton nom. Amen.
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Pour en savoir plus :

https://actuailes.fr

Qu’est-ce que le journal Actuailes ?
Actuailes est un journal numérique 
gratuit et français, écrit par des pa-
rents et collaborateurs catholiques tel 
que le Père Augustin-Marie Aubry, 
prêtre.

Lancé en 2013, il est destiné aux gar-
çons et filles de 10 à 15 ans et plus : il 
est publié aux deux semaines. Il 
contient 14 rubriques et fait environ 22 pages.

Il est lu par 7000 jeunes lecteurs en France et dans 73 
autres pays.

Qu’est-ce qui caractérise ce journal ?

Il souhaite éveiller le jeune lecteur au monde qui l’en-
toure ainsi que sa curiosité sur des sujets d’actualités 
variés. On peut y retrouver des rubriques telles que 
l’histoire, l’actualité internationale, la culture, le sport, 
la littérature, des jeux et concours divers …

Ces informations bien écrites et variées sont des mo-
tifs pour élever les adolescents vers une culture de 
vie, de recherche du beau et de la vérité.

Comment s’abonner gratuitement ?

Entrer une adresse courriel dans l’onglet S’abonner 
sur : https://actuailes.fr.

Vous recevrez un courriel de confirmation que vous 
devrez activer pour être abonnés.

Vous pouvez penser à abonner vos amis! L’abonne-
ment peut également prendre la forme d’un cadeau à 
offrir pour des anniversaires ou des fêtes.

Mon coup de cœur

Pour conclure, je vous invite à consulter la rubrique 
« Sursum corda ». Ici, le père Augustin-Marie nous in-
vite à tourner notre cœur vers les choses de Dieu. Et 
madame Mauricette Vial-Andru nous raconte la vie 
des saints de France ou d’ailleurs.

Bonne lecture … dans l’espérance !

Catherine Denaës Moyat
9 ans, Alma

Matthieu Denaës-Moyat, 7 ans

https://www.actuailes.fr/
https://www.actuailes.fr/
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En route vers Pâques
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Nous avons commencer le carême le 5 mars avec le 
mercredi des Cendres, et aujourd’hui je vais vous par-
ler de conseils que nous propose l’Église durant ce 
moment de l’année très important pour notre foi. 
Pour commencer, j’ai regardé une vidéo avec le frère 
Paul-Adrien pour bien comprendre ce que nous pou-
vons faire en temps de carême. Je vous résume cette 
vidéo que vous pourrez aller voir en cliquant sur le 
lien au bas de cet article.

Pour commencer le carême avec un esprit de conver-
sion, il nous est proposé d’aller à la messe le mercredi 
des Cendres. Le prêtre nous met de la cendre sur le 
front et trace un signe de croix. Dans le temps de Jé-
sus, c’était un signe de repentance et de deuil. La 
cendre est fabriquée avec les rameaux de l’année der-
nière. Chez nous, nous enlevons notre croix de saint 
Damien du mur pour mettre un décor plus dépouillé. 
Une grande croix en bois est installée et nous allons 
nous chercher chacun une roche qui signifie notre 
cœur de pierre et ce que l’on veut changer ou amélio-
rer pendant le carême.

Le vendredi, il nous est 
conseillé de manger végéta-
rien car le gras et la viande 
représentent la vie, et Jésus 
est mort un vendredi. C’est 
une sorte de respect pour le 
jour de sa mort, pour penser 
à sa Passion et être en deuil. 
Dans notre famille, la plupart des vendredis nous 
mangeons des pains sans levain avec des germina-
tions, des pousses ou des légumes. Le pain sans levain 
est fabriqué avec de la farine, de l’huile et de l’eau et 
un peu de sel.

Pendant le carême, on ne prononcera pas le mot 
« Alléluia », car ce mot évoque la résurrection et la 
louange : « Loué sois Dieu, vive Dieu ! »  Le carême est 
un temps spécial pour regarder la vie de Jésus et faire 
un lien avec sa vie à soi. Ne pas dire « Alléluia » nous 
aide à rester dans cet état de recueillement et d’intros-
pection.

Comme nous le dit le père Paul-Adrien : « Tu feras ton 
devoir d’état. » Moi j’essaie de faire mes travaux d’école 
encore mieux, commencer tout de suite le matin sans 
que ma mère me le dise. Aussi, remplir mes responsa-
bilités de la maison sans chialer et avec amour. Une 
citation de saint Josemaria d’Italie nous aide à mieux 
comprendre : « La sainteté ordinaire consiste à faire ce que 
je dois faire et à être à ce que je fais. »   C’est du travail qui 
est parfois plus difficile à accomplir que des choses 
extraordinaires, mais qui nous rapproche de la simpli-
cité de la vie cachée de Jésus, Marie et Joseph à Naza-
reth.

L’effort de carême... Vous avez déjà songé à ce que 
vous pourriez faire de plus pour vous rapprocher de 
Dieu? Paul-Adrien nous dit  : « Tu te donneras à fond 
dans un effort pour le carême.  »  Pensez-y, ce doit être 
quelque chose de difficile pour corriger un vice ou un 
caractère qui n’est pas ajusté à ce que Dieu attend de 
nous. Il doit être davantage orienté vers l’amour du 
prochain et doit être fait dans le secret  : « Lorsque tu 
fais l’aumône, que ta main gauche ignore ce que donne ta main 
droite » (Mattieu 6, 3 ) Je crois que ça, c’est vraiment 

Les commandements du carême
avec frère Paul-Adrien
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Visualiser la vidéo :

https://www.youtube.com/

watch?v=40-kDPwTuq0

important, comme le point central d’une démarche de 
carême, car quand tu te prives ou fais une pénitence, 
tu peux offrir ton sacrifice au Seigneur ou à Marie 
pour sauver des âmes en Jésus, comme le faisaient les 
enfants de Fatima.

Le jeûne! Le vrai jeûne est de ne pas manger du tout. 
Mais tu peux aussi jeûner au pain et à l’eau comme 
nous le dit Marie. Pourquoi jeûner? C’est simple  : 
c’est pour imiter Jésus et endurer les mêmes sacrifices 
que lui quand il était dans le désert. Pour se mettre en 
communion avec les pauvres, et l’argent que tu n’as 
pas dépensé pour manger, tu peux la donner aux 
pauvres, comme ça le compte y est. Vous savez que 
dans plusieurs pays du tiers-monde, les enfants ne 
mangent pas à leur faim, et même meurent de faim. 
UNICEF nous affirme que 10,9 millions  d’en-
fants  de  moins  de  cinq  ans  meurent  chaque  an-
née  dans  les pays en  voie  de  développement. Les 
maladies  liées à  la malnutrition et  à  la  faim sont  res-
ponsables  de plus de 60 % de  ces  décès (UNICEF). 
Savoir cela nous aide à jeûner, car lorsque c’est diffi-
cile et que tu as faim, penses à ces enfants qui n’ont 
rien à manger et qui ont faim aussi.

Voici les quatre derniers conseils que nous décrit 
frère Paul-Adrien, dominicain. Je vous conseille de re-
garder sa vidéo, qui est instructive et drôle en même 
temps.

• La prière et l’aumône! 

• Les congés du Dimanche.

• Tu te confesseras.

• Et la fin du carême…C'est ce mois-ci! 

Le dimanche des Rameaux les 
chrétiens célèbrent l'arrivée de Jé-
sus à Jérusalem, six jours avant la 
fête de Pâques. Ce dimanche-là 
nous faisons une grande célébra-
tion et on chante des chants de 
joie comme « Hosanna! » qui veut 
dire « Sauve-nous, de grâce! ». La 

messe est un peu différente que d’habitude. En en-
trant dans l’église, le prêtre proclame une parole de 
l’Évangile, il bénit les rameaux, en venant dans les al-
lées il asperge les fidèles d’eau bénite. 

Une fois, nous avons célébré ce jour au centre Maria-
niste à St-Henri de Beauce. Nous étions beaucoup de 
familles réunies pour cette fête. Nous sommes allés 

Le Dimanche des Rameaux 

Pour moi, Pâques, c’est la plus grande fête des chré-
tiens car Jésus est ressuscité parmi les morts pour 
nous sauver. Il est mort sur la croix pour nous laver 
de tous nos péchés : alors le carême, c’est un temps 
pour nous préparer à ressusciter avec Jésus. Nous de-
vons donc commencer par reconnaître quel péché 
nous entraîne vers la mort. Oui, Dieu va nous déli-
vrer! C’est un temps pour approfondir notre foi et 
pour renforcer nos liens entre notre Créateur et nous. 
Dans ma famille, nous aimons mimer les lectures de 
la vie de Jésus. Cela nous aide à être ensemble et à 
mieux connaître Jésus pour entrer dans sa vie.

Alors bon carême à vous tous!

Éléonore Bouchard
11 ans, Saint-Alfred

https://www.youtube.com/watch?v=40-kDPwTuq0
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Savez-vous quand on souligne la 
fête des prêtres? Eh oui! C’est le 
Jeudi saint. Une fête mystérieuse, 
bien que connue, qui fait partie 
du triduum pascal. Voyons en-
semble ce qu’est le Jeudi saint, 
son origine qui vient du ju-
daïsme et aussi comment nous, 
les catholiques, nous la fêtons.

Premièrement, c’est quoi, le « Jeudi saint »? Le Jeudi 
saint, c’est pour se rappeler quand Jésus a institué la 
messe, l’Eucharistie. Il prenait un repas avec les 
apôtres et il s’est levé, il a enlevé sa tunique, a mis un 
tablier et s’est mis à laver les pieds de ses disciples 
(Jean 13, 3-17). Plus tard, il a pris du pain et a dit : 
« mangez-en tous, ceci est mon corps ». Ensuite il a pris du 
vin et a dit : « buvez-en tous, ceci est mon sang » et il nous a 
dit de faire ceci en mémoire de lui (Mattieu 26 , 26-30 et 

Marc 14 , 22-25). C’était la première messe, la première 
fois que Jésus offrait son corps et son sang pour 
nous.

Le jeudi saint
Mais réellement, qu’est-ce qu’elle avait de spécial, 
cette soirée, pour que Jésus offre son corps et son 
sang ? C’était la Pâque juive : la journée où les juifs se 
souvenaient de la sortie d’Égypte avec Moïse. Ce soir-
là, ils mangeaient du pain sans levain appelé Matsah 
pour se rappeler que les familles n’avaient pas eu le 
temps de faire lever le pain avant de partir. Ils réci-
taient certaines prières, chantaient des louanges et 
mangeaient un bon repas.

Pour nous, les catholiques, comme c’est l’institution 
de l’Eucharistie, on va à la messe ce soir-là. Le prêtre 
lave les pieds de douze personnes présentes pour rap-
peler Jésus qui lave les pieds de ses apôtres. Après la 
messe, on enlève la Présence eucharistique du taber-
nacle pour signifier que Jésus n’est plus avec ses dis-
ciples car il est dans sa passion et se prépare à 
mourir. 

J’espère que vous en avez appris plus sur l’origine du 
Jeudi saint et que vous pourrez le célébrer différem-
ment cette année! Bon carême!

Madeleine Dupuis 
11 ans, Clarence Creek

chanter dans les rues avec des percussions et 
nos rameaux à la main. Ensuite, c’était le dî-
ner, tous ensemble dans une salle d’accueil. En 
après-midi, nous sommes allés marcher dans 
un sentier du kérygme de la foi et nous avons 
fait des glissades dans la neige. Il y avait aussi 
des jeux et bricolages, et nous avons fini la 
journée avec la messe.

Je n’oublierai jamais ce moment car je m'étais amusée avec mes 
amis! La messe était vraiment belle parce que nous chantions et 
prions ensemble. C'était vraiment beau!

Bon dimanche des rameaux!

Abigaelle Rodrigue , 10 ans, Saint-Odilon-de-Cranbourne
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Prier le Chemin de croix nous 
amène de la Croix à la Résur-
rection en nous enseignant 
que l’Amour, la Miséricorde et 
le Pardon vaincront sur le mal et la mort.

Prier le Chemin de croix nous unit en esprit à la Pas-
sion de Jésus, pour se rappeler qu’il souffre avec nous 
et qu’il porte sur ses épaules nos souffrances et nos 
fardeaux.

Prier le Chemin de croix nous révèle la réponse de 
Dieu au mal dans le monde. En effet, nous pouvons 
parfois nous dire  : « Toutes ces guerres et ces méchancetés! 
On dirait que Dieu ne réagit pas!  » Pourtant, Dieu n’est 
pas resté silencieux face au mal dans le monde. Il a 
répondu à nos demandes, Il nous a envoyé son Fils, 
c’est-à-dire Lui-même! Et sa réponse, c’est la Croix 
de Jésus le Christ — une parole qui est Amour et 
Pardon!

La démarche du Chemin de croix peut évidemment 
se vivre le Vendredi Saint, mais il est également pos-
sible de la vivre pendant tous les vendredis du Ca-
rême. Elle peut aussi se vivre de façon individuelle, en 
famille ou en communauté de façon à en faire un 
« pèlerinage intérieur ». La meilleure démarche sera celle 
qui nous permettra de nous unir avec Jésus au cal-
vaire dans ses dernières heures, et d’en ressortir vain-
queur avec Lui. En acceptant de vivre ce combat 
pour racheter l’humanité entière de tous nos péchés, 
c’est tout son Amour qu’il nous offre par cette prière. 
Allons-nous nous unir à Lui?

Lauralie Dugas 
10 ans, Québec

Chemin de croix
Origine

Au XIVème siècle, des chrétiens avaient l’habitude de 
se rendre en Terre Sainte pour retracer les évène-
ments marquants de la Passion de Jésus. Puisque se 
rendre en Terre Sainte n’était pas possible pour tous, 
les Franciscains imaginèrent et firent appliquer la pra-
tique du Chemin de croix afin que tous puissent vivre 
la même démarche que les pèlerins. Pour ce faire, ils 
avaient disposé dans les églises et en plein air des ta-
bleaux et statues pour représenter les différentes 
étapes ou « stations » de la Passion du Christ. Ainsi, à 
chacune des stations, ils faisaient prier et méditer les 
gens qui participaient.

Stations du Chemin de croix

Les stations du Chemin de croix représentent les 14 
étapes de la Passion de Jésus de sa condamnation à 
mort jusqu’à sa mise au tombeau, en incluant le por-
tement de sa croix, sa crucifixion, sa mort et plusieurs 
autres étapes au travers de celles-ci. À chaque station, 
nous sommes invités à dire et à méditer une prière en 
lien avec cette dernière. Voici l’exemple  d’une prière 
reliée à la première station :

Station 1 : « Jésus est condamné à mort »*

« Seigneur, tu as été insulté par la foule dont tu avais guéri les 
malades. Tu as été condamné par un homme, un homme 
comme nous, une de tes créatures, condamné quand tu étais in-
nocent. Toi, le seul pur, le seul vrai, le seul saint, un homme 
coupable, un pécheur, t'a jugé. Tu es resté silencieux et doux. »

Prier le Chemin de croix

Prier le Chemin de croix veut dire qu’à chaque sta-
tion, nous accompagnons Jésus pas à pas vers sa 
mort en priant. Voici quelques raisons pour lesquelles 
nous pouvons prier le Chemin de Croix : 

* https://hozana.org/fetes/paques/chemin-de-croix

La Parole de Dieu du mois
« Que le Seigneur soit votre joie!

Exultez, hommes justes! 
Hommes droits, chantez votre allégresse! »

(Ps 31, 11)
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Prière

Seigneur Jésus, en ce mois de la fête de Ta 
Résurrection, nous avons beaucoup de joie 
à partager avec tous nos amis. Que nos 

cœurs débordent d’amour pour ceux que l’on 
rencontrera. Merci de nous avoir donné notre 

patron Bienheureux Carlo Acutis.  Nous voulons 
être comme lui, qui aimait tant la mère de Dieu et 
qui priait sans cesse! Comme tu t’es offert à nous 
le jeudi saint, nous voulons t’aimer dans la Sainte 
Eucharistie autant que Carlo! Amen.             

Bienheureux Carlos Acutis, prie pour nous!

Abigaelle Rodrigue
 10 ans, Saint-Odilon-de-Cranbourne

Clémence Plourde, 7ans

Chaque année, la plus grande fête chrétienne a lieu 
entre le 22 mars et le 25 avril. Je parle bien sûr de 
Pâques! Mais, Pâques chrétienne ou Pâque juive?   
Quelle en est la différence entre les deux?  Pourquoi 
n’est-elle pas toujours fêtée la même date chaque an-
née? Et quelles sont les traditions de Pâques pour les 
chrétiens? Dans ce texte, je vais répondre à toutes ces 
questions et vous faire voir autrement cette grande 
fête d’Église.

Quelle est la différence entre la Pâques 
que les chrétiens fêtent et celle des juifs?

Lorsque Jésus était enfant et même toute sa vie, il al-
lait chaque année, selon la tradition juive, au temple 
de Jérusalem pour y fêter la Pâque. Ce verset biblique 
en témoigne : « Les parents de Jésus allaient chaque année à 
Jérusalem, à la fête de Pâque. Lorsqu'il fut âgé de douze ans, 
ils y montèrent, selon la coutume de la fête. » (Luc 2, 41-42) 
La Pâque juive, Pessah en hébreux, est célébrée depuis 
1513 avant notre ère. La première eut lieu quand 
Moïse et le peuple d’Israël sortirent d’Égypte au 
temps de Ramsès II. Vous pouvez lire ces versets de 
la première Pâque Juive  et en connaître les prescrip-
tions dans Exode 12, 21-27.

Depuis que Jésus est passé de la 
mort à la vie, ce que nous appelons 
Pâques, les chrétiens la fêtent pour 
se souvenir que Jésus est vivant! 

Voici un truc pour nous rappeler la 
différence entre la Pâque (Pessah  : 
passage) et Pâques (des chrétiens).  Pâque n’a pas de s 
tandis que Pâques en a un.

Pourquoi Pâques ne se fête pas toujours à 
la même date? Comment la date a-t-elle 

été choisie?

Durant mes recherches, j’ai lu que « La date de Pâques 
est liée à la lune et au printemps. Et c’est ainsi depuis très 
longtemps. En 325 de notre ère, lors du Concile de Nicée, la 
date de Pâques a été fixée, non par rapport au calendrier mais 
par rapport au cycle de la lune. Pâques a donc lieu tous les ans 
le dimanche qui suit le 14e jour de la lune (au moment de la 
pleine lune) qui arrive le 21 mars ou juste après. Mais entre le 
calendrier solaire (le nôtre) et le calendrier lunaire, il y a 
quelques problèmes de date. » (L’Union, pourquoi Pâques ne 

tombe jamais la même date ?)

Pâques, fête de la Résurrection du Christ
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CritiqueQue peut-on faire à Pâques
en tant que chrétiens ?

Je pourrais dire beaucoup de choses à propos de cette 
grande fête mais il me faut choisir. Pour une belle Se-
maine sainte avant Pâques en famille, vous pourriez 
aller jeter un coup d’œil sur le site suivant : 
https://mamanalamaison.ca. Il y a beaucoup de bonnes 
idées ! Puis, pourquoi ne pas inviter des amis pour fê-
ter avec vous ? Et le dimanche de Pâques, il y a bien 
attendu la chasse aux œufs qui représente la vie qui 
jaillit qui pourrait être une belle activité. Cette fête est 
une grande fête pour l’Église des chrétiens.

Ailleurs dans le monde,
comment Pâques est fêté ?

Au Portugal, dès le dimanche des rameaux, ont lieu 
de très grandes festivités.  Tous les jours, des proces-
sions, des concerts, des spectacles (et plus encore) ont 
lieu. La semaine entre le dimanche des Rameaux et 
Pâques est habituellement fériée. On peut com-
prendre également qu’au Portugal, la majorité des 
gens ont la foi catholique romaine.

À Lima (capital du Pérou), les rues débordent le di-
manche des Rameaux ! Dans cette atmosphère, on se 
sent comme lors de l’entrée triomphale de Jésus à Jé-
rusalem. La nuit de Pâques, les fidèles attendent im-
patiemment (dans la cathédrale et dans les églises) 
que minuit sonne pour célébrer la Résurrection du 
Christ!

En Irlande, le dimanche de Pâques est particulière-
ment festif. Chacun s’habille d’un complet ou de nou-
veaux vêtements pour se rendre à la messe. Puis, il y a 
un énorme repas. Les gens en profitent pour manger 
ce dont ils se sont privés durant le carême. Tradition-
nellement, une chasse aux cocos est organisée. On ra-
conte aux enfants que c’est le lapin de Pâques qui 
cache les œufs.

Pour moi, Pâques est la plus grande fête de l’année et 
la fête de la joie  ! J’aime particulièrement le triduum 
pascal mais ce que j’appelle le «  TOP  » de ce temps 
particulier, c’est bien la nuit du samedi au dimanche 

de Pâques  !  La soirée débute avec un grand feu, le 
cierge pascal et une procession avec des chandelles 
pour passer des ténèbres à la lumière et de la mort à 
la vie. Puis il y a la messe avec ses nombreuses lec-
tures (c’est la messe la plus longue de l’année). Ce que 
j’aime dans cette messe, c’est de voir les lectures mi-
mées, chantées et actées. Puis il y a la liturgie du re-
nouvellement baptismal pour moi touchante. Après, 
on y vit l’eucharistie, le moment le plus important 
dans cette grande messe. Et chez nous, on finit la 
« nuit » avec une grande fête ! Et le dimanche ? Je dois 
avouer qu’à chaque année c’est différent, mais il y a 
toujours la chasse aux cocos, le grand repas avec plein 
de bonnes choses et la JOIE du Christ ressuscité  ! 
Oui, Il est vraiment ressucité !

J’espère que vous en aurez appris un peu plus sur la 
grande fête des chrétiens qu’est Pâques. Je vous sou-
haite à tous de très joyeuses Pâques ! Que le Ressusci-
té vienne faire revivre en vous une joie abondante.

Marie-Thérèse Brunet
12 ans, Sainte-Thècle

Flavie Grogg, 9 ans

https://mamanalamaison.ca
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Cette parole de la Bible représente bien le tableau, 
selon moi. Jésus personnifie la lumière, et les couleurs 
sombres, les ténèbres. Alors qu’il étend les bras, on 
peut voir les marques des clous et le trou dans son 
côté, que les soldats lui ont fait lorsqu’il était sur la 
croix. Comme s’il voulait nous rappeler qu’il a offert 
sa vie en sacrifice pour nous, et qu’il est plus fort que 
la mort!

« En effet, le salaire du péché, c’est la mort, mais le don gratuit 
de Dieu, c’est la vie éternelle en Jésus Christ notre Seigneur. » 
(Romains 6, 23)

Hannah Rodrigue 
13 ans, Saint-Odilon-de-Cranbourne

Yanélie Houle, 8 ans Violette Grogg, 6 ans

Critique

Résumé :

La Résurrection du Christ est un 
tableau peint par Michelangelo 
Merisi da Caravaggio en 1609–
1610. Il a été peint dans le but 
de décorer la chapelle Fenori 
dans l’église Sant’Anna dei 

Lombardi, à Naples. Malheureusement, le tableau a 
été détruit par l'écroulement de l’abside de l’église en 
1805. Nous osons croire que l'œuvre d’un certain 
Louis Finson est une copie de celui de Caravaggio : 
elle est conservée dans l’église Saint-Jean-de-Malte 
dans la région d’Aix-en-Provence.

Critique :

En observant l'œuvre de Finson, on peut remarquer 
que le peintre a utilisé des couleurs sombres, variant 
du brun au noir. Par contre, au centre, le Christ 
semble refléter une lumière qui effraie les soldats.

« Car Dieu qui a dit : Du milieu des ténèbres brillera la 
lumière, a lui-même brillé dans nos cœurs pour faire resplendir 
la connaissance de sa gloire qui rayonne sur le visage du 
Christ. » (2 Corinthiens 4, 6)

La Résurrection du Christ
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gélisation, de soirées, de re-
traites pour annoncer le nom de 
Jésus. Mon rôle s’est concrétisé 
dans la direction de ce groupe 
de prière pour les jeunes.

M-M  : Depuis combien d’an-
nées la famille Esprit-Jeunesse 
existe-t-elle?

Philippe  : Depuis 35 ans cette an-
née, depuis septembre 1990.

M-M  : Dans la mission, qu’est-ce 
qui t’apporte la Joie du Ressuscité?

Philippe  : De voir que Jésus est 
toujours vivant aujourd’hui et qu’il 
touche les personnes. Dans la mis-
sion, chaque fois que je vois quel-
qu’un retrouver Jésus, rencontrer 
Jésus, je trouve ça extraordinaire et 
très encourageant.

M-M : Comment comparerais-tu les 
années de mission avec le carême et 
Pâques?

Philippe  : Dans le carême, c’est un 
temps de pénitences et de sacrifices 
et la mission implique aussi de sacri-
fier de notre temps et de notre per-
sonne pour les autres. La mission 
nous aide à nous décentrer de nos 
propres besoins et de nos propres 
désirs pour se tourner vers ceux qui 
en ont besoin et partager ce qu’on a 
reçu. Dans la mission, un peu 
comme dans le temps du carême, on 
se sacrifie, on prend des pénitences 
pour se rapprocher de Jésus. Comme 
Jésus s’est donné en entier pour 
l’Église et pour le monde, nous, à 

Aujourd’hui j’ai eu la joie d’interviewer Philippe 
Thomas, le fondateur d’Esprit-Jeunesse. Esprit-
Jeunesse a un but précis : faire vivre à des jeunes des 
expériences concrètes de foi pour les amener à suivre 
Jésus et à vivre l'appel à la sainteté. Esprit-Jeunesse 
organise des activités de ressourcement pour les 
jeunes catholiques de 14 à 25 ans.

Marie-Michèle  : Comment perçois-
tu ton rôle dans la famille Esprit-Jeu-
nesse?

Philippe Thomas  : Quand j’étais 
jeune, il n’y avait pas de catéchèses ni 
d’évangélisation pour les jeunes de 
mon âge. Mon rôle a été de deman-
der au Seigneur de nous donner 
quelque chose pour les jeunes. Je me 
suis lancé avec Valmont Bérubé et 
Alain Lévesque à vouloir évangéliser 
la jeunesse. Mon rôle s’est développé 
au fur et à mesure que nous avons 
fait des expériences de prière, d’évan-

Entrevue

La joie du Ressuscité dans la mission!
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Esprit-Jeunesse, on essaye de se donner aux autres 
pour qu’on puisse tous communier à la résurrection 
de Jésus.

M-M  : Quelle est ta motivation à continuer la mis-
sion même dans les moments plus difficiles?

Philippe : Ma motivation vient du fait que la mission 
est née par Jésus et non par moi. C’est Lui qui nous 
appelle, c’est Lui qui m’aime. Même si c’était difficile, 
est-ce que Jésus a décidé de ne pas embrasser la Croix 
ou de donner sa vie pour le monde? Non. Jésus a 
continué même si c’était très difficile et Il a offert sa 
propre vie pour le monde. Dans la mission, quand 
c’est difficile, souvent on veut baisser les bras et arrê-
ter, mais Jésus par son Esprit Saint nous donne le 
courage de continuer. Jésus aussi a été découragé 
lorsqu’il a vu que ses disciples l’avaient abandonné. 
C’est la même chose dans la mission, parfois on se 
sent abandonné, parfois on vit des grosses difficultés, 
mais parce qu’on le fait pour Jésus, Il nous donne une 
petite poussée pour continuer!

Vies de saints

Qui suis-je?

J’ai eu les stigmates 
et ma tête est placée 
dans une église en 
Italie. Je suis 
docteure de l’Église.

Réponse : Sainte-Catherine de Sienne

Lumena Plourde
11 ans, Notre-Dame-de-Bois

Qui suis-je?

Patron contre les tremblements de terre 
et des relieurs. J’ai été ermite et pape.

Prière :

Saint Célestin V, protégez-nous 
de tout mal et aidez-nous à faire 
la volonté de Dieu avec humilité et 
amour, tout comme vous, pendant 
votre vie d’ermite et de pape.

Célestin Plourde 
9 ans, Notre-Dame-des-Bois

M-M : Quel serait ton mot d’encouragement pour les 
jeunes?

Philippe : Malgré tout ce qui se passe dans vos vies, 
faites confiance à Dieu notre Père, faites confiance à 
Jésus et faites confiance à l’Esprit Saint qui nous 
guide! Même s’il semble que les gens ne croient pas 
en Dieu et que d’autres sont découragés de se qui se 
passe sur la planète, dans les autres pays, les guerres, 
les famines, les problèmes de toutes sortes dans les 
familles, gardez les yeux fixés sur Jésus, regardez Jé-
sus sur la Croix. Voyez comme Il nous a aimés, 
comme Il continue de nous aimer; à travers l’Église et 
à travers les sacrements. À travers la messe, Il nous 
donne son Corps et son Sang. Cela nous fortifie et 
nous empêche de tomber, de sombrer dans le péché 
et d’être découragé!

M-M : Merci d’avoir répondu à mes questions!

Marie-Michèle Houle
 12 ans, Curran
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Connaissez-vous 
Karol Wojtyla ? Je 
vous le fais décou-
vrir.

Né le 18 mai 1920 
à Wadowice en 
Pologne, sa mère est morte 

quand il avait 9 ans. Son grand frère Edmund, durant 
ses études de médecine, est mort lui aussi de la scarla-
tine, lorsque Karol avait 12 ans. Seul avec son père, il 
déménage à Cracovie pour faire ses études en littéra-
ture et philosophie.  Il a été admis au lycée et c’est là 
que Karol a découvert le théâtre. Ses amis et lui mon-
tèrent des pièces de théâtre : ils les jouaient dans les 
églises de la région et dans les salles de théâtre. 

En 1939, la Deuxième Guerre mondiale éclate et les 
soldats allemands arrivent dans sa ville l’année sui-
vante. Karol se fait engager dans une carrière de 
pierre pour ne pas être déporté. Un jour, un vieil 
homme lui a dit : « Karol, tu devrais te faire prêtre ». C’est 
ainsi qu’il devient prêtre en cachette. Quand la guerre 
finit, il part à Niegowic, en Pologne. Quelques années 
plus tard, il est nommé évêque auxiliaire de Cracovie : 
puis archevêque, et cardinal. Quand le pape Paul VI 
meurt, il est appelé pour entrer en conclave. Jean-Paul 
Ier a été choisi. Mais Jean-Paul Ier meurt un mois plus 
tard. Donc, Karol doit revenir à Rome pour élire un 
nouveau pape. Mais il ne se doute pas qu’il ne revien-
dra jamais comme cardinal en Pologne!

Après plusieurs jours de prière, le 17 octobre 1978, 
Karol Wojtyla devient le premier pape non-italien de-
puis longtemps. Il prend le nom de Jean Paul II. Il fut 
un pape qui a fait beaucoup de changement dans 
l’Église. En plus d’avoir béatifié 1  340  personnes et 
canonisé 483 saints, il a fait une différence sur le plan 
des dialogues inter-religieux. Il a travaillé pour la paix 
et la libération de plusieurs pays du communisme. Il a 
légué à toute l’humanité un héritage spirituel qui re-
connaît la beauté du corps humain  : la théologie du 

Un pape exceptionnel
Saint Jean-Paul II

corps. « La dignité de l'homme est l'aspect le plus marquant 
de sa doctrine au cours de son pontificat »*, qui est considé-
rée comme une bombe à retardement théologique. Il 
a créé les Journées Mondiales des Jeunes. Il a été un 

Philippe-Étienne Brunet, 6 ans

En jaune : les voyages de Saint Jean Paul II

* https://fr.wikipedia.org/wiki/Jean-Paul_II

https://fr.wikipedia.org/wiki/Jean-Paul_II
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Sainte Kateri est un exemple à 
suivre car elle sut endurer plu-
sieurs épreuves telles que le re-
jet de ses semblables et la 
maladie.  De plus, elle a mené 
une vie de sacrifices.

Kateri est née en 1656. À l’âge 
de 4 ans, sa famille et elle 

contractèrent la petite vérole. Ses parents et son petit 
frère en moururent. Ses tantes et son oncle l’ame-
nèrent vivre un mille plus haut proche du ruisseau 
Auries. Malheureusement, sa vue étant grandement 
affectée par la maladie, elle restait le plus souvent 
dans la maison longue et, quand elle sortait dehors, 
elle mettait un voile bleu.

Un jour, lassée du rejet de ses proches, elle décida 
d’aller dans un endroit où elle pourrait pratiquer la re-
ligion catholique. Elle fut aidée par des robes noires 
(prêtres jésuites) et quitta son village. Elle put ainsi 
faire sa première communion à Noël 1677.

À 23 ans, elle fit vœu de chasteté mais mourut à 24 
ans le 17 avril 1680. Miraculeusement à son décès, les 
traces de la petite vérole disparurent de son corps.

Sainte Kateri Tékakwitha
17 avril Prière :

Sainte Kateri aidez-nous à nous abandonner à Dieu et à lais-
ser Son amour nous envahir et nous transformercomme vous 
vous êtes offerte à Lui.

Faites que nous respections sa création.

Emmy Plourde 
13 ans, Notre-Dame-des-Bois

Marie-Thérèse Brunet, 12 ans

pape proche du peuple en allant visiter 127 pays dans le monde. Ce pape a dit ou écrit 
plus de 80 000 pages durant son pontificat.

Jean Paul II est décédé le 2 avril 2005 : le peuple réunit sur la place saint Pierre crie 
« Subito Santo! ». Il est monté au ciel et n’a pas tardé pour faire bien des miracles. Il est 
reconnu saint le 27 avril 2014, le jour même de mon baptême. C’est pourquoi, je porte 
son nom!

J’espère que vous en avez appris un peu plus sur la vie de ce grand saint. Moi, je le prie 
régulièrement, car il est mon saint patron.

Timothée Jean-Paul Brunet
 11 ans, Sainte-Thècle
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Comme nous dit Pierre dans cette Parole, « Faites-vous 
baptiser au nom de Jésus.  » Plongez avec Lui dans la 
mort pour en ressortir vivant par Lui. Qu’est-ce que 
plonger dans la mort? Quels sont mes morts dans ma 

vie de tous les jours? Mes colères, 
mes tristesses, mes rancunes, an-
goisses, découragements, déso-
béissances et manques de 
confiance, tout cela noircit le 
cœur  : c’est cela dont Jésus veut 
nous libérer. Ce baptême nous 
donnera alors la paix et la joie du 
cœur pour toujours! Oui, cette 
paix et cette joie s’enracineront de 
résurrection en résurrection, et 
lorsque la tristesse et les noirceurs 
reviendront, alors le chemin pour 
la liberté sera déjà tracé. 

N’oublions pas l’Esprit Saint! Il nous est donné à 
notre baptême et pleinement dans le sacrement de la 
confirmation. Le Saint Esprit nous est donné pour 
que nous ayons les grâces nécessaires pour avancer 
dans la vie. Comme dans la Parole que nous venons 
de lire, il est dit que nous recevrons le don du Saint 
Esprit dans le baptême. Ce don pourrait être le don 
des langues ou le don prophétique pour annoncer aux 
autres la Bonne nouvelle. Il y a aussi d’autres dons 
pour amener les cœurs à connaître la Bonne nouvelle, 
comme le faisait si bien l’apôtre Pierre. 

Il faut témoigner de notre foi aux autres pour les 
amener avec nous vers Jésus dans la vie éternelle. 
Pour témoigner, nous pouvons faire plein de petites 
choses, comme porter notre croix sur nous à l’école 
ou au travail, dire ce que Dieu fait dans notre vie. 
Comme la nature renaît, renaissons purifiés avec elle 
dans le cœur de Jésus pour vivre et témoigner de 
notre foi avec tous les saints!

Je trouve que cette Parole peut se réaliser à tous les 
jours, car nous pouvons toujours nous convertir. 
Nous vivons dans un monde où il y a beaucoup de 
perversion, alors restons unis dans le cœur de Jésus et 
de Marie, prions pour les conversions dans le monde 
et pour la fin des guerres.

Éléonore Bouchard , 11 ans, Saint-Alfred

Commentaire

En ce temps de Pâques, la liturgie 
nous propose des textes des Actes 
des apôtres qui nous montrent les 
premiers temps chrétiens. Je vous 
propose un commentaire biblique 
sur une Parole que j’ai trouvée très 
intéressante, pour faire un lien avec 
aujourd’hui. Voici cette lecture : en-
suite, je vous la commenterai.

Actes des Apôtres 2, 36-42: « “Que toute 
la maison d'Israël sache donc avec certi-
tude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce 
Jésus que vous avez crucifié.” Après avoir entendu ce discours, 
ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux 
autres apôtres : “Hommes frères, que ferons-nous?” Pierre leur 
dit: “Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom 
de Jésus Christ, pour le pardon de vos péchés; et vous recevrez le 
don du Saint Esprit. Car la promesse est pour vous, pour vos 
enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand 
nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera.” Et, par plu-
sieurs autres paroles, il les conjurait et les exhortait, disant: 
“Sauvez-vous de cette génération perverse”. Ceux qui acce-
ptèrent sa parole furent baptisés; et, en ce jour-là, le nombre des 
disciples s'augmenta d'environ 3000 âmes. »

Vous venez de vivre à Pâques la résurrection de Jé-
sus? Est-ce que c’est vraiment votre certitude? Il faut 
se laisser purifier par Jésus sur la croix. Il s’est donné 
pour chacun de nous, pour nous laver de nos péchés. 
Comme Pierre au dernier repas avec Jésus  : il s’est 
laissé laver les pieds. Il a accepté de se reconnaître pé-
cheur, il a voulu se faire laver tout le corps car il a 
voulu entrer pleinement en communion avec Jésus 
pour avoir part entière avec lui. Est-ce que c’est or-
gueilleux de désirer avoir toute la part avec Jésus? 
Non, car Pierre s’est d’abord reconnu pécheur, il a eu 
besoin de Jésus. Il n’a pas voulu se sauver lui-même. 
Et vous, avez-vous besoin de Jésus? D’être sauvé par 
Lui? Désirez-vous avoir part entière à son Royaume 
et à la vie éternelle? 

Comment 3000 âmes se sont converties
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Vox-Pop A
lexandra C

urotte

Jeux

Propos recueillis par Marie-Michèle Houle

Ludovic Houle, 11 ans

Trouve les six œufs cachés dans l'image :

C’est quand on est au Ciel.

En une phrase, c’est quoi la joie parfaite?

Donner des câlins et 
donner des cadeaux.Quand tous les désirs de mon 

cœur sont satisfaits en vérité.

Voir les autres heureux 
autour de moi.

C’est faire aux autres ce qu’ils 
veulent qu’on leur fasse. Savoir qu’on est des 

citoyens du Ciel.

C’est connaître Jésus.

L’unité complète avec Dieu.

Avoir Jésus à mes 
côtés en tout temps.

C’est de retrouver tous ceux et celles que nous 
aimons, le jour où nous verrons Dieu face à face.

Judith, 6 ans
Ludovic, 11 ans

Nathalie, enseignante de musique

Marguerite, 17 ans

Emmanuel, conseiller financier

Josué, 3 ans

Raymonde, grand-maman

Carolanne, maman à la maison

Michelle, enseignante

Père Claude, prêtre

« Quel arbre persécutait les 
chrétiens et s’est ensuite 
converti pour suivre Jésus? »

Réponse : 

(Yanélie)

Le saule pleureur

« Pourquoi est-ce que les prêtres 
n’ont pas besoin d’auto? »

Réponse : 

(Marie-Michèle)

Parce qu’ils portent des 
vêtements sacerdotaux!

« Où chercher tes parents si tu les 
perds? »

Réponse : Au nord, car Exode 20, 12 

dit: « honnore ton père et ta mère. »
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Quizz de la passion
Nous vous proposons un petit quiz sur les personnages de la Passion. Les réponses se trouvent 
dans les Évangiles selon saint Matthieu et selon saint Jean : Mt 26, 14 – 27, 66; Jn 18, 1 – 19, 42.

1. Je suis l’un des douze apôtres, celui qui livra Jésus.
2. Au domaine de Gethsémani, Jésus nous a pris à part pour prier avec lui (3 personnes).
3. Je suis le père de Jacques et de Jean.
4. Je suis celui qui a coupé l’oreille du serviteur du grand prêtre.
5. Je suis le serviteur du grand prêtre, à qui on a coupé l’oreille.
6. Je suis le beau-père du grand prêtre.
7. Je suis le grand prêtre.
8. J’ai nié trois fois que je connaissais Jésus.
9. Je suis le prophète qui avait parlé des trente pièces d’argent.
10. Je suis le gouverneur romain.
11. Je suis un prisonnier et un bandit.
12. J’ai aidé Jésus à porter la croix.
13. J’ai demandé à Pilate le corps de Jésus pour le mettre dans un tombeau.
14. J’étais là également pour mettre Jésus au tombeau. Je suis celui qui était allé voir Jésus durant la nuit.
15. Nous avons suivi Jésus et nous étions là quand il a été mis au tombeau (2 personnes).
16. Je suis le mari de l’autre Marie, le père de Jacques et de Joseph.

 

 A. Marie, mère de Jacques et de Joseph
 B. Simon-Pierre

 C. Jacques
 D. Zébédée

 E. Caïphe
 F. Joseph d’Arimathie

 G. Jérémie
 H. Barabbas
 J. Cléophas

 K. Marie Madeleine
 L. Judas Iscariote

 M. Malcus
 N. Hanne

 O. Jean
 P. Nicodème

 Q. Simon de Cyrène
 R. Pilate

1-L, 2-B,C,O, 3-D, 4-B, 5-M, 6-N, 7-E, 8-B, 9-G, 10-R, 11-H, 12-Q, 13-F, 14-P, 15-A,K, 16-JRéponses :

Charades
Mon premier est quand on donne 
la balle ou le ballon à un joueur de 
notre équipe.

Mon deuxième se trouve au fond 
d’un bateau.

Mon TOUT est l’adjectif  de ce 
qui se rapporte à la fête la plus 
importante pour les chrétiens.

Que suis-je?

Mon premier est une note de 
musique.

Mon deuxième est ce qu’un bébé 
aime prendre dans sa bouche.

Mon troisième est une autre note 
de musique.

Mon quatrième est un breuvage 
qui se boit chaud ou glacé.

Mon TOUT est arrivé à Jésus le 
jour de Pâques.

Que suis-je?

Mon premier est bordé d’arbres.

Mon deuxième est un animal qui 
ressemble à un chien.

Mon troisième est un cri que l’on 
fait pour faire avancer un cheval.

Mon TOUT est un cri de joie que 
l’on s’abstient de dire pendant le 
Carême.

Que suis-je?

Pascale
(passe • cale)

Alléluia
(allée • loup • ya!)

Réssuscité
(ré • suce • si  •  thé)
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Labyrinthe
Trouve le mot caché :

Isaac Rodrigue, 11 ans
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Le mot de la fin

Il était une foi...

Un journal catho, par des jeunes, et pour les jeunes, 
à lire.... une page à la foi!

Rédactices en chef  :Marie-Thérèse Brunet

et Valérie Tremblay

Correction : Agathe Chiasson,
Raymonde Dupuis-Houle,
et plusieurs enseignantes bénévoles

Mise en page : Marie-Thérèse

et Charles Brunet

Relecture : Richard Tremblay

Retrouvez-nous chaque mois sur:

https://unefoi.info

/journalunefoi

Le bienheureux Carlo Acutis a été choisi cette 

année comme saint patron pour notre journal. Pour 

en découvrir plus sur ce jeune de notre époque qui 

sera prochainement canonisé, visitez:

http://www.carloacutis.com/fr/association

La joie pascale
« Que le Seigneur soit votre joie! Exultez, hommes justes! 
Hommes droits, chantez votre allégresse! » (Ps 31,11)

Une petite lumière s’est levée dans ton cœur. Tu 
ne la vois pas? Elle veut envahir tout ton être. 
Que dois-tu faire? Seulement y croire, croire à 
l’amour qui surgit de tes profondeurs. Qu’est-ce 
que cela, d’où cela vient-il? Jésus est ressuscité et 
il habite en toi. Tu le portes et il rayonne en chas-
sant les ténèbres devant toi. Laisse-toi envahir par 
la joie qui veut éclater et communique cela à tes 
amis(es), ton entourage. Tu sais, la joie c’est com-
municatif, cela veut s’étendre et égayer les cœurs. 
Je suis un moine qui vit au monastère des Petits 
frères de la Croix en Charlevoix. Quand vient le 
jour de Pâques, pour moi tout devient comme en 
fleurs, les couleurs sont plus vives et mon cœur 
chante un chant nouveau. Ce chant veut envahir 
toute ma vie et se faire entendre tout au long de 
l’année qui vient. C’est la mélodie de l’amour de 
Dieu pour moi, pour toi aussi. Alors veux-tu en-
tonner avec moi, avec tes amis(es) ce doux can-
tique de la joie pascale? J’entends déjà ta belle 
voix qui chante à mon oreille. Merci à toi! Ton 
frère en Jésus,

petit frère Gilles Laberge, p.f.c.
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